

和对談

日本共産党参院議員 井上 哲二

った自衛隊の「日報」隠ぺい問題——。この問題を日本共産党の井上哲士参院議員と隠ぺい発覚の端末・布施祐仁さんが対談しました。国会論戦を通して、併せて、日本の平和に重大な影響を与える)の意義と展望について語り合いました。



戦争する国 づくりが大本

いのうえ・さとし 1958年山口県生まれ。60歳。広島市育ちの被爆2世。日本共産党の参院議員。3期目。党参議院国会対策委員長。外交防衛委員会に所属。昨年の第193通常国会・参院外交防衛委員会での質問回数が21回で、トップタイを記録(「週刊エコノミスト」4月10日号)。

省は当初、のひひひり
りじかわせうといてい
ました。それを井上さ
んが国会で追及したこ
とで、当時の中谷防衛
相が「不適切な要請たつ
た」と謝罪しました。こ
れは政治の力ですね。
井上 いい連携がで
きました。

付け警護」の新しい任務を付与しようとしたのですね。いたんですね。

布施 だから政府は故意に事態を小さく見せようとしているのではないか。単に派遣統領の是非だけの問題ではないと思いました。現地部隊が何らかの記録を残しているはずだと、防衛省も情報公開請求を始め、16年7月には「日報」の情報公開請求をしました(表參照)。

自衛隊海外派遣と取り巻く状況および「日報」問題の経過

1992年6月	PKO協力法に基づき、カンボジアへの自衛隊派遣開始
2003年12月	イラク特措法によりイラクに自衛隊派遣開始
06年7月	イラクの陸上自衛隊が撤収、一方空自が活動範囲を拡大
11年11月	南スーダンPKO派遣開始
15年9月	戦争法成立
16年7月	南スーダン首都のジュバで、大規模戦闘開始。布施さんが、防衛省に南スーダン陸自部隊の情報公開請求を開始
11月	戦争法の新任務を付与した南スーダン陸自部隊の派遣
12月	布施さんの情報公開請求に、防衛省は「既に廃棄されており、記録は不存在」と不開示決定。布施さんは、すぐに不服審査請求を申し立て
17年2月	防衛省は再探索をした結果、日報があつたとして公開。ただし、別の機関の職員が保管していたものが見つかったものとし、隠ぺいを否定
5月	南スーダン陸自部隊の撤収
7月	防衛省の特別防衛監査結果が公表。組織ぐるみの日報隠ぺいが明らかになり、稻田防衛相は引責辞任



ふせ・ゆうじん 1976年東京都生まれ。42歳。ジャーナリスト。日本平和委員会機関紙「平和新聞」編集長。「ルポ イチエフ 福島第一原発レベル7の現場」(岩波書店)で、平和・協同ジャーナリスト基金賞(大賞)、日本ジャーナリスト会議のJCJ賞を受賞。

脳会談が行われ、非核化と平和体制構築に向かって歴史的なプロセスが開始されました。

歪な安保政策

見直す好機に

イラクや南スチーダンの実態を慮してまで政府が安保法制を強行した最大の口実は、北朝鮮周辺の安全保障環境の悪化でした。僕は被爆2世として、1年前の国連での核兵器禁止

法に基づき、南スチーダンのPKOに「駆け込みで、隠れしていた」といいます。

開拓が行われた。こうした口実が崩れたことは大きいと思います。

布施 政府が03年にイラクへ自衛隊を送るとき、当時の小泉首相は「日米同盟を強化するためにも、米国を助けなければならぬ」と言いました。これに違和感をすごく感じました。日米同盟のため、関係のない他国に

韓国による「キャンドル革命」が生んだ政権ではの力でしょ。布施 私は、4月の北朝鮮と韓国の南北首脳会談で、「年内の朝鮮戦争終結」が宣言され

ジャーナリスト 布施祐仁さん

平和文

「日報」隠蔽で文民統制危機 布施

（この年カンボジアPKO派遣以降、4万3000件の日報の存在が明らかになりました。これまで開示請求しても出てこなかったのです。）

公開すべき行政文書が隠され続け、主権者である国民と国民の代表である国会議員の目と耳をふさいだ状態で、実力組織である自衛隊が海外派遣されてきました。自衛隊への

（この問題でもう一つ、斯

16年2月の説明資料には、「反政府勢力の支配地域」「戦闘地域」と記述されています。それが8月には「活動が活発な地域」となり、「戦闘」は「衝突」と書き換えられてしまう。

（この問題でもう一つ、斯

</div